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N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des Ausschusses für 
Wirtschaft, Wissenschaft, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 
24.11.2020  

öffentlich 

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:  Stadthaus, Festsaal, 

Marktplatz 2, 
06108 Halle (Saale), 

 
Zeit:    17:02 Uhr bis 17:48 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnahmeverzeichnis 
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Anwesend waren: 
 
Mitglieder 
 
Yvonne Winkler  Fraktion MitBürger & Die PARTEI 
Thomas Schied  Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 
Johannes Streckenbach  CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Dennis Helmich  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Beate Thomann  Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Andreas Heinrich  AfD-Stadtratsfraktion Halle 
Kay Senius  SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
Torsten Schaper  Fraktion Freie Demokraten im Stadtrat von Halle (Saale) 
Dirk Neumann  Sachkundiger Einwohner 
Claudia Rohrbach  Sachkundige Einwohnerin 
Lorenz Elias Schleyer  Sachkundiger Einwohner 
Ernst Josef Peter Dehn  Sachkundiger Einwohner 
Markus Heinemann  Sachkundiger Einwohner 
 
 
Verwaltung 
 
Sabine Ernst Leiterin Büro des Oberbürgermeisters 
Reik Möller Referent des Oberbürgermeisters 
Dr. Petra Sachse Leiterin Fachbereich Wirtschaft, Wissenschaft und Digita-

lisierung 
Manuela Hinniger Referentin für Wirtschaft 
Manuela Hoßbach Controllerin GB OB  
Sarah Lange Protokollführerin 
 
 
Gäste 
 
Mark Lange Geschäftsführer Stadtmarketing Halle GmbH 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Dr. Bodo Meerheim  Fraktion DIE LINKE. im Stadtrat Halle (Saale) 
Christoph Bernstiel  CDU-Stadtratsfraktion Halle (Saale) 
Dr. Martin Ernst  Fraktion Hauptsache Halle 
Jana Kozyk  Sachkundige Einwohnerin 
Prof. Dr. Wolfgang Paul  Sachkundiger Einwohner 
Nikolas Schröder  Sachkundiger Einwohner 
Christian Moser  sachkundiger Einwohner 
 



 - 3 - 

 
zu  Einwohnerfragestunde 

__________________________________________________________________________ 

Es gab keine Einwohnerfragen. 
 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

__________________________________________________________________________ 

Die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Wissenschaft, Stadtentwicklung und 
Digitalisierung wurde von Frau Winkler eröffnet. Sie stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

__________________________________________________________________________ 

Herr Schaper sagte, dass seine Fraktion den Antrag der Fraktion Freie Demokraten (FDP) 
zur Aussetzung des Vorhabens einer weitestgehend autofreien Altstadt vertagt.  
 
Des Weiteren stellte er einen Geschäftsordnungsantrag auf Absetzung des Antrags der AfD- 
Stadtratsfraktion zur Abschaffung der Umweltzone in der Stadt Halle, da dieser Inhalte des 
übertragenen Wirkungskreises betrifft. 
 
Frau Winkler bat um Abstimmung des Geschäftsordnungsantrags. 
 
Abstimmungsergebnis:  mehrheitlich zugestimmt 
 
Frau Winkler wies auf folgende Änderungen und Ergänzungen hin: 
 
TOP 4.2 
Grundsatzbeschluss zur Umsetzung der prioritären Investitionsvorhaben in der Stadt Halle 
im Rahmen des Strukturwandelprozess 
Vorlage: VII/2020/01894 

 Es wurden 2 Anlagen zur Beschlussvorlage hinzugefügt 
 Zur Beschlussvorlage liegt ein Änderungsantrag von Herrn Streckenbach vor 
 Behandlung unter TOP 4.2.1 

 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen, sodass Frau Winkler um Abstimmung der geänder-
ten Tagesordnung bat. 
 
Abstimmungsergebnis:    mehrheitlich zugestimmt 
 
Somit wurde folgende geänderte Tagesordnung festgestellt: 
 
 3.  Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung der Nie-

derschrift vom 29.09.2020 
  
 4.  Beschlussvorlagen 
  
 4.1.  Haushaltssatzung, Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2021 sowie den Beteili-

gungsbericht 2019 
Vorlage: VII/2020/01730 



 - 4 - 

  
 4.2.  Grundsatzbeschluss zur Umsetzung der prioritären Investitionsvorhaben in der Stadt 

Halle im Rahmen des Strukturwandelprozess 
Vorlage: VII/2020/01894 

  
 4.2.1.  Änderungsantrag des Stadtrates Johannes Streckenbach (CDU-Fraktion) zur Be-

schlussvorlage Grundsatzbeschluss zur Umsetzung der prioritären Investitionsvorha-
ben in der Stadt Halle im Rahmen des Strukturwandelprozess Vorlage: VII/2020/01894 
Vorlage: VII/2020/01964 

  
 4.3.  Wirtschaftsplan 2021 der Stadtmarketing Halle (Saale) GmbH 

Vorlage: VII/2020/01874 
  
 5.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 5.1.  Antrag der AfD- Stadtratsfraktion zur Abschaffung der Umweltzone in der Stadt Halle 

(Saale) 
Vorlage: VII/2020/01663     ABGESETZT 

  
 5.2.  Antrag der Fraktion Freie Demokraten (FDP) zur Aussetzung des Vorhabens einer 

weitestgehend autofreie Altstadt 
Vorlage: VII/2020/01867     VERTAGT 

  
 6.  schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 
  
 6.1.  Anfrage der Fraktion MitBürger & Die PARTEI zu E-Scootern 

Vorlage: VII/2020/01930 
  
 7.  Mitteilungen 
  
 8.  Beantwortung von mündlichen Anfragen 
  
 9.  Anregungen 
  
 
 
zu 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift und Bestätigung 

der Niederschrift vom 29.09.2020 

__________________________________________________________________________ 

Es gab keine Anmerkungen zur öffentlichen Niederschrift vom 29. September 2020, sodass 
diese durch die Ausschussmitglieder bestätigt wurde. 
 
Abstimmungsergebnis:   bestätigt 
 
 
zu 4 Beschlussvorlagen 

__________________________________________________________________________ 

zu 4.1 Haushaltssatzung, Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2021 sowie den 
Beteiligungsbericht 2019 
Vorlage: VII/2020/01730 

__________________________________________________________________________ 

Frau Ernst führte anhand einer Präsentation in die Beschlussvorlage ein. 
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Es gab keine Wortmeldungen und Frau Winkler bat um Abstimmung der Beschlussvorlage. 
 
zu 4.1 Haushaltssatzung, Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2021 sowie den 

Beteiligungsbericht 2019 
Vorlage: VII/2020/01730 

__________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis sachkundige  
Einwohnerinnen und Einwohner:    einstimmig zugestimmt 
 
Abstimmungsergebnis Stadträtinnen 
und Stadträte:      einstimmig zugestimmt 
 
Beschlussempfehlung: 
 
1. Der Stadtrat beschließt die Haushaltssatzung 2021 mit dem Haushaltsplan 2021. 
 
2. Der Stadtrat nimmt den Beteiligungsbericht 2019 zur Kenntnis. 
 
 
zu 4.2 Grundsatzbeschluss zur Umsetzung der prioritären Investitionsvorhaben in 

der Stadt Halle im Rahmen des Strukturwandelprozess 
Vorlage: VII/2020/01894 

__________________________________________________________________________ 

zu 4.2.1 Änderungsantrag des Stadtrates Johannes Streckenbach (CDU-Fraktion) 
zur Beschlussvorlage Grundsatzbeschluss zur Umsetzung der prioritären 
Investitionsvorhaben in der Stadt Halle im Rahmen des Strukturwandelpro-
zess Vorlage: VII/2020/01894 
Vorlage: VII/2020/01964 

__________________________________________________________________________ 

Frau Ernst führte in die Beschlussvorlage ein und begründete diese. Des Weiteren bedankte 
sie sich bei den Ausschussmitgliedern für die konstruktive Arbeitsberatung, die gemeinsam 
mit dem Saalekreis durchgeführt wurde.  
 
Herr Senius sagte, dass die vorgestellten Leuchtturmprojekte eine große Chance im Hin-
blick auf die Beschäftigungs- und Wirtschaftsentwicklung der Stadt Halle (Saale) und des 
Saalekreises darstellen. Ihm ist wichtig, dass weitere Projekte im laufenden Prozess inte-
griert werden können. 
 
Weiterhin nahm er Bezug auf den Änderungsantrag und regte an, vorab die Eigentumsver-
hältnisse des Orgacid-Geländes zu prüfen.  
 
Herr Streckenbrach brachte seinen Änderungsantrag ein und begründete diesen. Er sagte, 
dass sich der Antrag nicht auf einzelne Gebietskörperschaften bezieht.  
 
Herr Senius sagte, dass das Ansinnen des Antrags nachvollziehbar und somit zustim-
mungsfähig ist. 
 
Frau Thomann sagte, dass der Flächenverbrauch für Gewerbe, Industrie und sonstige An-
siedlungen groß ist und dass dieser in der Zukunft reduziert werden muss. Vor diesem Hin-
tergrund befürwortet ihre Fraktion den Änderungsantrag.  
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Frau Ernst sagte, dass die Stadtverwaltung derzeit Untersuchungen auf dem Orgacid-
Gelände durchführt. Dazu bedarf es weiterer Expertise. Entsprechende Haushaltsmittel wur-
den eingestellt. Mit den ersten Ergebnissen wird zu Beginn des kommenden Jahres gerech-
net.  
 
Frau Rohrbach fragte nach der Stellungnahme der Verwaltung zum Änderungsantrag der 
CDU-Fraktion. 
 
Frau Winkler wies darauf hin, dass der Änderungsantrag der CDU-Fraktion nur für den mor-
gigen Stadtrat eingestellt ist. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen und Frau Winkler bat um Abstimmung der Be-
schlussvorlage und des dazugehörigen Änderungsantrags. 
 
 
zu 4.2.1 Änderungsantrag des Stadtrates Johannes Streckenbach (CDU-Fraktion) 

zur Beschlussvorlage Grundsatzbeschluss zur Umsetzung der prioritären 
Investitionsvorhaben in der Stadt Halle im Rahmen des Strukturwandelpro-
zess Vorlage: VII/2020/01894 
Vorlage: VII/2020/01964 

__________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis sachkundige  
Einwohnerinnen und Einwohner:    einstimmig zugestimmt 
 
Abstimmungsergebnis Stadträtinnen 
und Stadträte:      mehrheitlich zugestimmt 
 
Beschlussempfehlung: 
 
Im Beschlussvorschlag wird der nachfolgende Punkt 3 (neu) nach dem Punkt 2 eingefügt:  
 

3. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, fortlaufende Gespräche mit Bund und 
Land mit folgender Zielstellung aufzunehmen: 

a) Revitalisierung des Orgacid-Geländes in der Stadt Halle mit Förder-
mitteln im Rahmen des Strukturstärkungsgesetz Kohleregionen 

b) Entwicklung des Orgacid-Geländes als Bestandteil eines am Standort 
erweiterten, klimaneutralen Gewerbegebietes 

c) Einbeziehung der Ergebnisse der gegenwärtig in Arbeit befindlichen 
Historisch-genetischen Rekonstruktion (HGR)  

 
 
zu 4.2 Grundsatzbeschluss zur Umsetzung der prioritären Investitionsvorhaben in 

der Stadt Halle im Rahmen des Strukturwandelprozess 
Vorlage: VII/2020/01894 

__________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis sachkundige  
Einwohnerinnen und Einwohner:    zugestimmt mit Änderungen 
 
Abstimmungsergebnis Stadträtinnen 
und Stadträte:      zugestimmt mit Änderungen 
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Beschlussempfehlung: 
 

1. Die prioritären Investitionsprojekte – Entwicklung RAW-Gelände, Bau eines 
Gründerzentrums am Weinberg-Campus und Schaffung eines klimaneutralen 
Gewerbegebietes – im Rahmen des Strukturstärkungsgesetzes Kohleregio-
nen in der Stadt Halle (Saale) werden umgesetzt. 
 

2. Der Oberbürgermeister wird mit der Umsetzung der dafür notwendigen Schrit-
te (Fördermittelbeantragung, Schaffung der Umsetzungsstruktur) beauftragt.  
 

3. Der Oberbürgermeister wird beauftragt einmal pro Quartal im Ausschuss für 
Wirtschaft, Wissenschaft, Stadtentwicklung und Digitalisierung einen Status-
bericht zur Umsetzung des Strukturwandelprozesses zu präsentieren. 
 

3. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, fortlaufende Gespräche mit 
Bund und Land mit folgender Zielstellung aufzunehmen: 

a) Revitalisierung des Orgacid-Geländes in der Stadt Halle mit För-
dermitteln im Rahmen des Strukturstärkungsgesetz Kohleregio-
nen 

b) Entwicklung des Orgacid-Geländes als Bestandteil eines am 
Standort erweiterten, klimaneutralen Gewerbegebietes 

c) Einbeziehung der Ergebnisse der gegenwärtig in Arbeit befindli-
chen Historisch-genetischen Rekonstruktion (HGR)  

 
4. Der Oberbürgermeister wird beauftragt, dem Stadtrat jährlich einen Fort-

schrittsbericht zum Strukturwandelprozess vorzulegen.  
 
 
zu 4.3 Wirtschaftsplan 2021 der Stadtmarketing Halle (Saale) GmbH 

Vorlage: VII/2020/01874 

__________________________________________________________________________ 

In Abstimmung mit den Ausschussmitgliedern wurde für Herrn Lange das Rederecht erteilt. 
 
Herr Schaper bat um Erläuterung der geplanten Einnahmen für das Jahr 2021 im Hinblick 
auf die Corona-Pandemie. 
 
Herr Lange sagte, dass der Wirtschaftsplan am 4. August 2020 erstellt wurde. Der weitere 
Pandemieverlauf war zu diesem Zeitpunkt nicht absehbar. Voraussichtlich werden die Ein-
nahmen nach heutigem Stand nicht erzielt. 
 
Herr Heinrich bat um Erläuterung der Zusammensetzung der Provisionserlöse. 
 
Herr Lange sagte, dass es sich um Provisionen für Zimmervermittlungen handelt. 
 
Es gab keine weiteren Wortmeldungen und Frau Winkler bat um Abstimmung der Be-
schlussvorlage.  
 
zu 4.3 Wirtschaftsplan 2021 der Stadtmarketing Halle (Saale) GmbH 

Vorlage: VII/2020/01874 

__________________________________________________________________________ 

Abstimmungsergebnis sachkundige  
Einwohnerinnen und Einwohner:    einstimmig zugestimmt 
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Abstimmungsergebnis Stadträtinnen 
und Stadträte:      einstimmig zugestimmt 
 

Beschlussempfehlung: 
 
Der Ausschuss für Finanzen, städtische Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften der 
Stadt Halle (Saale) genehmigt die Zustimmung des städtischen Vertreters der Gesellschafte-
rin der Stadt Halle (Saale) in der Gesellschafterversammlung der Stadtmarketing Halle (Saa-
le) GmbH vom 07.10.2020 zu den folgenden Beschlüssen: 
 

 
1. Der Wirtschaftsplan 2021 wird genehmigt. 

 
2. Die Mittelfristplanung bis 2023 wird zur Kenntnis genommen. 

 
 
zu 5 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

__________________________________________________________________________ 

Es lagen keine weiteren Anträge von Fraktionen und Stadträten vor. 
 
 
zu 6 schriftliche Anfragen von Fraktionen und Stadträten 

__________________________________________________________________________ 

zu 6.1 Anfrage der Fraktion MitBürger & Die PARTEI zu E-Scootern 
Vorlage: VII/2020/01930 

__________________________________________________________________________ 

Die Beantwortung erfolgte im nicht öffentlichen Teil.  
 
 
zu 7 Mitteilungen 

__________________________________________________________________________ 

zu 7.1 Information zur Unterstützung für Unternehmen während der Corona-
Pandemie 

__________________________________________________________________________ 

Frau Dr. Sachse informierte anhand einer Präsentation über die Unterstützung für Unter-
nehmen während der Corona-Pandemie. 
 
Frau Thomann bezog sich auf den Workshop kreativer digitaler Marktplatz. Sie fragte, ob 
eine Beteiligung von unter 10 Prozent üblich ist und worin die Ursachen liegen. 
 
Frau Dr. Sachse sagte, dass dies im Bereich der Kreativbranche üblich ist.  
 
Herr Streckenbach bezog sich auf die Erweiterung der Park- & Ride-Plätze in der Präsenta-
tion. Er fragte, ob es sich um ein neues Projekt handelt.  
 
Frau Dr. Sachse sagte, dass die Parkplätze in die Online-Lösung aufgenommen werden. 
 
Die Information wurde zur Kenntnis genommen. 
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zu 7.2 Information zur Rückkehrermesse 2020 

__________________________________________________________________________ 

Frau Dr. Sachse informierte, dass die Rückkehrermesse mit steigendem Erfolg in den ver-
gangenen beiden Jahren stattgefunden hat. Aufgrund der aktuellen Pandemie-Lage soll die 
Präsenzveranstaltung nun mehr Ostern 2021 stattfinden, in Zusammenarbeit mit dem Saale-
kreis. Gemeinsam soll frühzeitig eine Online-Plattform erarbeitet werden, sollte eine Prä-
senzveranstaltung aufgrund der Corona-Pandemie nicht möglich sein.  
 
Herr Senius regte an, die Rückkehrermesse als Online-Veranstaltung durchzuführen. Eine 
Veranstaltung zu Ostern ist seiner Meinung nach zu spät, da die Einstellungen im Frühjahr 
erfolgen und die Personalakquise zu Ostern abgeschlossen sein wird.  
 
Frau Dr. Sachse sagte, dass auf der halleschen Website alle Unternehmen präsentiert wer-
den, die dieses Jahr an der Messe teilgenommen hätten. 

 
Die Information wurde zur Kenntnis genommen. 

 
 
zu 8 Beantwortung von mündlichen Anfragen 

__________________________________________________________________________ 

Es gab keine mündlichen Anfragen. 
 
 
zu 9 Anregungen 

__________________________________________________________________________ 

zu 9.1 Herr Heinemann zu Stellenausschreibungen 

__________________________________________________________________________ 

Herr Heinemann bezog sich auf die städtischen Stellenausschreibungen auf der halleschen 
Website und regte an, die Stellen nach Fachthemen oder -bereichen zu gliedern.  
 
Frau Ernst bedankte sich für die Anregung und sicherte eine Prüfung zu. 
 
Die Anregung wurde zur Kenntnis genommen. 
 
 
Frau Winkler beendete den öffentlichen Teil der Ausschusssitzung und bat um Herstellung 
der Nichtöffentlichkeit. 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
____________________________   ____________________________ 
Yvonne Winkler     Sarah Lange 
Ausschussvorsitzende    Protokollführerin 
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